

45年8月号

[第 91 号]

発 行 所

編集 発行人

大分県・日田・中津江村

川 津 一 人

林道 平綱が完成

地域開発に

大きなひかり

林道の整備によって、豊富な森林をより有効に活かし、あわせて地域住民の日常生活、いろいろの産業

発展がはかられるもので
す。平（たいら）林道は先年
完成した終点の平部落から
すぐれ部落に至る延長一三

広葉樹約一〇〇ヘクタールの資源が開発を待っておりました。

八月十五日は

戦没者追悼式

国は今次大戦における全

戦没者に對し、全國を代表して追悼の誠を捧げるため、八月十五日、日本武道館において天皇、皇后両陛下御臨席を仰ぎ、全國戦没者追悼式が挙行されます。

本年は終戦二十五周年になります。あたるため、盛大にとり行なわれることになつております。式典当日は各家庭とも正午を期して戦没者の御冥福を祈り、一齊に黙とうます。捧げられますよう勧奨します。

孟蘭盆

何となく気忙しい現社会
はるばる訪れてくれた祖先
と、盂蘭盆の間だけでもゆ
っくりくつろぎ、祖先の靈
を心ゆくまで慰めたいもの
です。

村の動態

8月1日現在

人口	3.421人
男	1.671人
女	1.750人
世帯	784戸

八月のことを和名では「はつき」といいます。日本書記の神武天皇東征の際にこの呼び名が出ていますから、ずいぶん古くから使われていたようです。その由来は八月（新暦では九月）になると、そろそろ木の葉が落ちることから、葉落月（つまり「葉月」といわれます）です。

芭蕉 初秋や海も青田の一みどり
日中はいまが一番暑いさ
かりですが、立秋（八日）
を境にして朝の気温はだん
だん下り始めます。
これで夏も峠を越し、秋
へ向かう気配がどことなく
感じられるものです。

八
月

植物性油で

夏を元気に

さりしたものばかり食べて
いると、たん白質、脂肪、
ミネラル、ビタミンなど大
切な栄養素が不足して暑さ
のために弱っている胃腸の
働きが、いつそう鈍くなっ
て疲れやすくなってしまい
ます。夏こそ胃腸負担を少
くするために、熱量を多く
出す油ものをとりたいもの
です。

一日に大さじ3杯の油脂を

私達に必要なカロリーの
うち二・三割は油脂からと
るのが理想的だとされてい
ます。日本人の場合、成人
男子が一日に必要なカロリ
ーを二、五〇〇カロリーとす
ると油脂は五五・七〇グラ
ム必要だということになり
ます。油ものをとると胃が
もたれるという人が多いよ
ですが、油脂はカロリーが
高く、胃にとどまる時間も

テロールがふえるからといふ理由で、動脈硬化を予防するために、ひかえる人が多いようです。

しかし、バター、ラード、ヘツドなどの動物性脂肪のものは、血液中のコレステロールを高める働きがありますが、綿実、大豆、菜種、ごま、落花生などの植物油はコレステロールにほとんど影響を与えないということです。植物性油脂が血液中のコレステロールを低める働きがあるといつても、種類がいろいろあるので、よい油の見分け方を説明しますよう。

① 色が淡くて透明で油に艶のあるもの

油の精製が完璧なものは品質に悪影響を及ぼす水分、ガム質、脂肪酸等の不純物を取り除いてあります。

しがよくわかります。食欲不振になりがちな夏は、特に栄養バランスに注意したいもの。夏バテの予防に油料理をおすすめするのは、カロリーが高いといふほかに、ビタミンを節約する作用があるからです。お茶漬けなどあっさりした食事では、ビタミンB₁が不足するというのは、炭水化物、つまりでんぶん質のものを消化代謝してエネルギーにするためにはビタミンB₁を多量に必要とするからです。その点野菜サラダ、てんぷらなど食用油をいっしょに摂取することができる調理法のものはビタミンB₁の消耗が少くてすむので合理的です。

いとしてみて
も、結核菌は
道路や庭先の
ほこりに交つ
て空中に浮い
ています。
いつ、どこ
で、その結核
菌を吸いこん
でいるかしれ
ません。

栃野地区 結核健康診断実施日程

診断日	時 間	場 所	受 診 部 落
8月17日	午前10時 ~10時30分	高野行雄氏宅前	梁瀬、勝坂、下釜
	11時 ~11時30分	中原富雄氏宅前	小野田
	12時30分~ 1時	川野顕義氏宅前	野 田
	1時30分~ 2時	野田小学校	宮 田
	2時30分~ 3時	川原真二氏宅前	中 村
8月18日	午前10時30分~11時	武原金重氏宅前	田ノ口
	12時30分~ 1時30分	合谷美寿氏宅前	八 所
	2時 ~ 2時30分	渡辺勝義氏宅裏	小 園
	3時 ~ 3時30分	父母石福太氏宅入口	二 又
8月19日	午前10時 ~10時30分	辛味部落入口	荒瀬、辛味
	11時 ~12時	法務局横	柄原1、2、3班
	1時 ~ 2時	川辺小学校	川辺上、下、向川辺、鶴田
	2時30分~ 3時	白川五郎氏宅横	引 野
	3時30分~4 時	役 場 前	原 部
8月20日	午前 9時 ~10時	伝来寺前	田ノ原、井干原
	10時30分~11時	矢原イキ氏宅前	黒 谷
	11時30分~12時	長谷部砂雄氏宅下	合 鶴
	1時 ~ 1時30分	林道終点	平 野
	2時 ~ 3時	法務局横	4日間に不在であつた者等

かし冬には、よい油でもに
ごることがあります。

先づ健康診断を

年一回は必ずレントゲン検査を受けて、自分の健康

年一回は必ずレンタゲン検査を受けて、自分の健康状態を確かめ、安心して、毎日の仕事に励んでいきたいのです。

実施日程は表のようになりますので、一人で多くの人が、受けられます。どう、おすすめします。

結核は感染率が高く、治療に手間がかかり、大変やつかいな病気であることは言うまでありません。

らないようになるのが大切ですが、かゝった場合、早くそれを見つけることが先づなによりも大事なことでしょう。

実施日程は表のようになつておりますので、一人でも多くの人が、受けられるよう、おすすめします。

